

EL DEFENSOR DE GRANADA

Año XV

Primera edición del Domingo 1.º de Abril de 1894

Núm. 6.692.

Corbatas,

BASTONES y CADENAS, nuevo y variado surtido.

EL BUEN TONO, Zacatin, 12

Un suicida.

Días pasados se suicidó un infeliz; un jornalero que no tenía pan para sus hijos... Los hemos dado la noticia y los lectores han hecho los respectivos comentarios. ¡Un obrero que se suicida por carecer de trabajo! Es un suceso que pasa inadvertido casi. La curiosidad pública le concede un extremo, y el egoísmo social, el profundo egoísmo que es ahora nuestro más poderoso señor, se encoge de hombros con soberano y olímpico desden.

Y sin embargo, nada más grave. Importa poco si Egullior ha de ser o no ha de ser ministro. Es indiferente que las vanidosas insignificancias de la política satisfagan ó dejen de satisfacer sus locas ambiciones. Por el contrario, es muy interesante que un obrero se mate por falta de recursos para mantenerse.

Ese desertor de la vida nos anuncia que es necesario poner en mejores condiciones á los que luchan por la existencia en circunstancias desventajosas. El jornalero que se mata representa un dato triste, muy triste para nuestra sociedad. No nos alarmemos únicamente por los estragos de las bombas anarquistas; alarmémonos también al tener noticia de las víctimas de la miseria y reconozcamos que la miseria daña á todos más pronto ó más tarde.

La indiferencia en estos asuntos es otra especie de suicidio lento.

Hojas sueltas

La bata de Balzac.—Pelotaris ultramarinos.—El patio de los arzobispos.—El patrono de los abogados.—Ratones hilanderos.—La Pascua en Grecia.

Un admirador del gran novelista le envió allí por los buenos tiempos en que brillaba el genio del autor de *La piel de zapa*, una bata preciosa de terciopelo encarnado con galón de oro.

Naturalmente, Balzac se guardó muy bien de ponerse aquel vestido de festiva de feria, y se apresuró á venderlo á un prendero.

Este, á su vez, lo vendió á un industrial proveedor del monarca de Dahomey.

Su majestad dahomeyana hizo de la prenda su traje de gala, poniéndosela en los días de gran fiesta.

Por último, ha sido encontrada en el palacio real cuando los franceses entraron en Dahomey.

El campeón de pelotaris de los Estados Unidos ha publicado lo siguiente:

«El Brooklyn Handball Club se compromete á presentar uno ó dos jugadores que disputen á igual número de espaldas una partida de 200 tantos por una apuesta que no baje de 1.000 duros ni exceda de 5.000.

Según las condiciones prepuestas, se jugarán 100 tantos en Bilbao y otros 100 en Brooklyn, siguiendo en cada partida las reglas del juego en el lugar en que aquella se verifique.

Una visita de marineros españoles al fronton del Club de Pelotaris de Brooklyn, y la destreza que demostraron jugando derrotando con facilidad á los norteamericanos, ha determinado este desafío internacional, que daría por resultado la introducción de esa clase de *sport* en este país, y ofrecería, por lo tanto, brillantes oportunidades á nuestros pelotaris si el reto se formaliza y se acepta.

Entre las ceremonias más características que se celebran en el Vaticano una vez por año, debe citarse la de la bendición de los corderos, cuya lana debe servir para tejer el patio destinado á los arzobispos.

Cada año, el día de Santa Inés, el Papa, sentado en su trono y rodeado de los personajes de su corte, recibe á dos de los canónigos de la Basílica de San Juan de Letran, que le presentan dos pequeños corderos vivos y blancos y adornados con cintas.

El Papa los bendice y los hace entregar en seguida á las religiosas del convento de Santa Inés, que están encargadas desde tiempos inmemoriales de cuidarlos y de recoger la lana que debe servir para la confección del patio.

Tal es la escena curiosa y sentida á la vez.

Pero ¿qué es el patio?

Esta insignia es especialmente la de los arzobispos que la reciben al entrar en funciones, y es siempre un obsequio de la Santa Sede.

El patio era primitivamente un manto que se llevaba sobre las demás vestiduras; pero á causa de reducciones sucesivas, no queda de este manto archiepiscopal más que una especie de cuello muy abierto que descansaba sobre las espaldas, y que está formado de una banda de lana blanca marcada con cruces negras.

La misma banda se prolonga en dos puntas algo cortas, de las cuales una cae sobre el pecho y la otra sobre la espalda.

Esta pieza no lleva ninguna ornamentación ni bordado ni pedrería.

Recuerda, por su sencillez, los primeros días de la Iglesia.

No entra en su confección más que lana, la que desde su origen recibe la bendición papal.

Una lista de santos agrupados por profesiones, sería cosa curiosa; según parece no se ha hecho todavía por miedo á herir el amor propio de clases determinadas que resultarían sin representante en el santoral.

Los abogados, por ejemplo, no tienen más santo en la calle que San Iba. Aun así cuenta una graciosa leyenda que se metió subrepticamente en el paraíso y exigió á San Pedro que le comunicase en forma y por medio de alguien en todo el cielo, y allí se quedó San Iba.

En cambio los médicos tienen una porción de santos, según demuestra una piadosa monografía publicada hace poco por D. A. M. Fournier religioso de Salesnes, benedictino paciente, como es fama lo son todos los de su orden, y que ha descubierto nada menos que 63 médicos canonizados.

En la lista figuran varias mujeres, lo cual prueba que las doctoras no son invención de nuestros días; un Papa, San Ensebio, y dos que merecieron el nombre de *anagyros* porque no cobraban nada á sus clientes.

Seguramente que estos santos varones no descubrieron lo *dictonomia*, palabra con que ha sido bautizada una combinación ingeniosa, aunque no muy delicada, que consiste en partir con el boticario el importe de las recetas y que está muy en uso en nuestros días al decir de las malas lenguas.

Hace tiempo se habló de un ingeniero que para tener cables eléctricos empleaba ratas ó ratones, los cuales, entrando por un lado del tubo con los hilos sujetos, salían por el extremo opuesto. Empezó adiestrando gatitos; pero como éstos, á veces, se quedaban en el camino, decidióse por los ratones.

Ahora un industrial escocés ha hecho más: ha amestrado á dos ratones para fabricar hilo.

Los ratones hacen girar con sus patas un molino de pequeñas dimensiones, llegando á hilar cien y doscientos hilos por día cada uno.

Durante la jornada andan tan admirablemente y corren de tal modo sobre la rueda del molino, que vienen á recorrer lo menos 18 kilómetros.

Los ratones pesan sólo 24 gramos, y con 10 céntimos de harina tienen para comer por espacio de un mes largo.

En ese tiempo los animalitos hacen 8.850 hilos de 157 centímetros, y por consecuencia, cada ratón gana dos céntimos y medio por día, ó sea 9 francos y 35 céntimos al año.

Como el alimento sólo es de 12 á 15 céntimos por año, el beneficio líquido es de 9 francos y 20 céntimos. Dicese que este inventor escocés, en vista del éxito alcanzado, piensa llevar á cabo una instalación en grande escala, montando una fábrica de molinos movidos por ratas y ratones, de 20 metros por 30 de superficie.

Para ello empleará diez mil ratones, lo cual le dará una ganancia de 46.000 francos por año próximamente. La idea es ingeniosa. Pero ¿y si se declaran en huelga los animalitos? ¡Diez mil ratones son capaces de amedrentar á cien mil vecinos pacíficos!

Cuenta M. Berard, en la *Revue contemporaine*, cómo fué obsequiado en Trípolita y qué modo tienen los griegos de celebrar la Resurrección de Cristo.

Llegada la noche (dice) una compacta multitud puebla las calles, que parecen un mar de telas blancas fustanetas, blancas pieles de cordero y capas de paño blanco.

Cada uno de los transeúntes lleva un cirio apagado en la mano, dos pistolas al cinto y una carabina en bandolera.

Todos aguardan que dé la media noche para celebrar la Resurrección. Dan las doce; las calles y la plaza frontera á la iglesia se iluminan súbitamente; todos los cirios se encienden, todas las pistolas hacen fuego y todos los labios besan.

Christos anesti, Cristo ha resucitado, dicen, y hay que contestar: *Is eti poliz*, por muchos años. Durante varias horas hombres y mujeres se besan con todos cuanto hallan al paso, dejándoles á los que con ellos cambian el saludo, olores y sabores de todas clases, desde el dulce al amargo, pasando por el tabaco, el vino y aun otros menos gratos.

El ruido de las descargas inquieta el ánimo, por que así como hay quien deja sabor de sus labios, hay quien deja una bala en el cañucho y el desnudo puede salir algo caro.

A esto deben añadirse los obsequios *tukunis* y *mezés*, con que obsequian los amigos á todas las personas de su afecto. Una especie de crema soursada, ponche endiablado, golosina original formada por sesos de cordero con salsa de tomate adicionada de leche agria, gengibre, ajo y pimienta. Para apagar el incendio hay que beber vino en blanco en abundancia y secarse los labios con el primero que al pasar acompaña el beso con un chorreon de cera que escaldaba el cogote del obsequiado.

Miscelánea.

Ya no hay clases. No teníamos noticia de él, pero merece ser conocido del público, uno de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Granada en 6 de octubre último, que publica el *Boletín* del 30 del pasado marzo. Hé aquí cómo se explica el periódico oficial:

«Se acuerda autorizar la carnización de cerdos desde el día 15 inmediato, prohibiendo que salgan á la vía pública á excepcion de aquellos vecinos que carezcan de esas condiciones.»

Según el acuerdo transcrito, las personas y los cerdos todos somos una misma cosa: vecinos de Granada.

Por eso el Excmo. Ayuntamiento ha querido hacer una distinción, en este caso concreto, entre los cerdos y los vecinos que carezcan de esa condición.

Y estos son los únicos que pueden salir á la calle en el período á que el susodicho acuerdo se refiere.

¡Muchas gracias, en nombre de los vecinos que no ostentamos la cualidad de cerdos, por el privilegio con que se ha dignado favorecernos la ilustre corporación municipal!

Juicios por jurado. La Sección primera de la Audiencia de lo criminal de Granada, que preside el dignísimo presidente de esta última D. Carlos Bonal, entenderá durante el mes de abril de los siguientes juicios por jurado:

Día 2. Contra José García Lorenzo, por robo.

Día 4. Contra Miguel Hernandez Sanz, por rapto.

Día 10. Contra D. Antonio Alonso Terron, por injurias.

Día 11. Contra D. Antonio Alvarez Puerta, por homicidio.

Día 12. Contra D. Miguel Torres Muñoz, por malversación.

Día 13. Contra Miguel Esteban Cobos, por homicidio.

Día 14. Contra Salvador Ferrer Morales, por asesinato.

Día 16. Contra Francisco Rodríguez, por tentativa de robo.

Elecciones municipales. Resultando ocho vacantes de concejales en el ayuntamiento de Illora, en virtud de renuncia de otros tantos individuos de dicha corporación, el Gobernador interino ha convocado á eleccion parcial para el día 15 de este mes, debiendo verificarse la designación de interventores el día 8 y el 19 el escrutinio general.

Tiro de pichones. Esta tarde á la una y media dará uno de sus acostumbrados recreos, en los Llanos de Armilla, la Sociedad del Tiro de Pichones.

A cobrar. Habiéndose recibido y hecho efectivo por el pagador de Obras públicas el libramiento á que asciende el importe del expediente de expropiación de las fincas que se ocupan en el término municipal de Polepos, con motivo de la construcción de las obras del trozo cuarto de la segunda sección de la carretera de Tablate á Albuñol, el señor Gobernador ha señalado el día 15 de abril actual para que se verifique el pago á los interesados en dicho expediente.

De igual manera, habiéndose recibido el libramiento á que asciende el importe del expediente de expropiación de las fincas que se ocupan en el término municipal de Cardela, con motivo de la construcción de las obras del trozo primero de la carretera de la estación de Vilches á Almería, se ha señalado el día 23 para que se pague á los interesados.

Agresion. Un carbonero dió un garrote anteayer á un niño de diez años de edad que pasaba por la calle del Algabe de Trillo, haciéndole una grave herida en la cabeza.

Fué conducido al Hospital de San Juan de Dios.

Registro fiscal. Se halla terminado en Murchas el Registro fiscal de edificios y solares.

Destinos militares. El capitán de la Guardia civil D. José del Rio Bandera, recién ascendido de la Comandancia de Córdoba, se ha dispuesto que pase á la de Granada.

—El capitán D. Cándido Rubio Gomez pasa de la primera compañía de la Comandancia de Granada á la sétima de la de Almería.

—El segundo teniente D. Juan Agudo Rueda, pasa de la primera compañía de la Comandancia de Granada á la sección de caballería de la de Huelva.

—El segundo teniente D. Diego Ortega Sanchez, de la sección de caballería de la Comandancia de Huelva, pasa á la primera compañía de la de Granada.

Juicio oral.

Ante la sección tercera de la Audiencia de lo Criminal verificose ayer, en juicio por jurados, la vista de la causa seguida contra Luis Pastor Vela y su hijo José Pastor Lechuga, por homicidio de Mateo Gonzalez Martin, perpetrado en enero del pasado año en el ventorrillo de Segovia, sito en la Caleta.

Para cada uno de dichos procesados pedía el Fiscal en sus conclusiones provisionales la pena de catorce años, ocho meses y un día de reclusion temporal, por entender que no concurrían circunstancias atenuantes en la comisión del delito.

Por el resultado de la prueba practicada es el juicio, el abogado fiscal Sr. García Castro retiró la acusación en cuanto á Luis Pastor Vela, que en el acto fué puesto en libertad, haciendo definitiva su calificación provisional respecto del otro procesado.

El abogado defensor D. Miguel Lopez Saez, que lo era de ambos reos, interesó del Jurado diese veredicto de inculpabilidad, por haber obrado el José Pastor, al realizar el hecho de autos, en defensa de su padre y concurrir los tres requisitos que con arreglo á la ley determinan la exención de irresponsabilidad.

El Tribunal de Jurado, que presidia el distinguido catedrático del Colegio de S. Bartolomé y Santiago Sr. Rubio Rada, apreció á favor del José Pastor la exención incompleta, ó sea dos de los tres requisitos citados.

Con arreglo á dicho veredicto, fué condenado aquél á nueve años de prision mayor.

El ilustrado presidente de la Sala D. Tomás Dominguez Abarrategui dirigió con gran acierto el juicio, é hizo con imparcialidad y corrección el resumen de las pruebas é informes de la acusación y defensa.

Asistió á la vista, que terminó á las ocho de la noche, un público numerosísimo.

Minas. Don Manuel de la Puente Apechea ha solicitado la propiedad de doce pertenencias de una mina denominada *Constanza*, sita en término de Huétor Santillán.

La matrícula de industriales. Con arreglo á la ley, mañana deben dar principio en la Administración de Hacienda las operaciones de la matrícula de industriales y comerciantes, con arreglo á las alteraciones que haya sufrido el padron desde 1.º de Julio último, debiendo quedar ultimada en 31 de mayo próximo.

Epidemia en la Cárcel.

El día 27 del pasado mes de marzo, al hacer su visita diaria á la Cárcel de Audiencia el ilustrado médico de dicho establecimiento don Enrique Vidal, se le presentaron buen número de reclusos atacados de *grippe* y uno de fiebre tifoidea.

El Sr. Vidal apresuróse á poner el hecho

El aislamiento carcelario.

Hablando en primer lugar del secreto del aislamiento, se sabe lo poderoso que es para aumentar los suicidios y las locuras, pero no que sirva para la seguridad de la buena marcha de la causa. Indudablemente un ratero, un pordiosero, lo que constituye la plebe de los reos, aislado, tendrá las pocas comunicaciones de los días de fiesta, podrá tenerlas también, por ejemplo, en los corrales de paseo, donde las paredes, aun continuamente blanqueadas por las cuidadosas direcciones, forman una especie de periódico diario, y en el verano de día alterno, periódico que, á falta de paredes, lo forma la arena en el verano y en el invierno la nieve; pero las tiene los días festivos, siempre que va á misa. El instinto religioso que domina ya todas nuestras instituciones, especialmente las judiciales, hace insinuar el prejuicio de que la religion es una panacea de las tendencias criminales, y hasta la forma ritual, que es la menos eficaz para esto, se considera de suma importancia, habiendo cárceles celulares donde solo la iglesia costó la décima parte del total importe, más de medio millón, para conseguir, conservando la forma celular, la perfecta segregación de los detenidos que deben asistir á ella. El mal está en que, para que estas preciosas y caras celdas funcionaran debidamente, sin que el uno viese al otro, sería necesario, dado el número de los encañelados, nada menos que una semana entera para la ida á la misa y otra para la vuelta.

Naturalmente, como no llega á este punto la convicción de las ventajas rituales, resulta que la misa que debiera salvar estas almas depravadas, es lo que contribuye más á favorecer las comunicaciones, aun de aquellos que no tuvieran ninguna otra.

LUMBROSO.

Autonomía y federacion.

La autonomía supone que cada persona jurídica es inviolable y libre en la esfera de sus relaciones interiores. La federacion (de *foederis*, alianza, pacto), implica la soberanía del individuo sobre todos los organismos que puede crear ó disolver á su antojo. La soberanía no emana directamente sino de la naturaleza, y ésta no se le ha concedido á ninguna personalidad sobre otra. Con razon ha podido, pues, decir Bluntschli que el espíritu del Estado es el espíritu de la humanidad.

Estudiar el sistema complejo del Estado, como estudiar cualquier otro problema, supone, ante todo, un supremo desinterés y el reconocimiento de que, por grandes que puedan ser los esfuerzos individuales y aislados para contener la serena marcha de la indagación científica, ésta habrá de imponerse y acabará por disipar todas las ficciones, todas las sombras que se oponen á la obra redentora é incesante de la civilización y del progreso.

A. ZOZAYA.

en conocimiento del Director de la prision, quien a su vez lo comunicó al Gobernador interino...

Aquella misma tarde publicó un periódico local la noticia, añadiendo que los médicos referidos habían declarado no ser la gripe lo que padecían...

En vista del informe de los facultivos de Beneficencia, suponiendo que era exacta la noticia dada por el periódico referido...

El Sr. Naranjo, una vez reconocidos los enfermos, vió que, en efecto, lo que existía en la Cárcel era una alarmante epidemia de gripe...

No sabemos si realmente declararían los médicos de Beneficencia que no había gripe en la Cárcel, ó si es que no convendría á las autoridades que la hubiese...

Lo más lamentable del caso es que en estos tres días de inacción la epidemia se ha recrudecido considerablemente...

A última hora sabemos que el Sr. Vidal, que ayer mismo volvió á darse de alta como médico de la prision, recibió un oficio del Director para que pasase á visitar al Administrador...

Veremos si ahora se deciden nuestras autoridades á combatir, de la manera enérgica que hay que hacerlo, los progresos de una epidemia que puede ser de gravísimas consecuencias para la salud del vecindario granadino...

Los penados de Melilla. La Gaceta publica el decreto de indulto para los penados que tomaron parte en la campaña de Melilla.

Estos son: 1.º A Meliton Griflbp, Tomás Hernandez, Jerónimo García, José Gonzalez, José Martín, Juan Lopez Calderon, Miguel Fernandez Florez, Antonio Naranjo y Antonio Madrid Haro...

2.º A Cosme Abadía, Juan Ledesma, Pedro Lopez, Francisco Federico, Julian Martin, Francisco Gloria, Sebastian Enamorado y Federico Diaz...

3.º A Ricardo Vazquez, por la de diez y seis años. 4.º A Vicente Aguaron, Gervasio Ubon y Manuel Carmona...

5.º A Santiago Guillen y Andrés Tornico, de la cuarta parte, y á Antonio Moreno Sanchez, de la quinta.

Efectos del alcohol. Ayer tarde, serian poco más de las seis, en la calle de Santa Paula dió una tremenda caída una mujer que sin poder resistir los vapores del vino...

A causa del golpe se hizo algunas heridas en la cara y frente; teniendo necesidad de ser conducida por un agente de vigilancia al Hospital de San Juan de Dios...

Su estado de prostracion era tal, que tuvo que ser conducida en una silla, de la cual tiraba un chico generoso, con acompañamiento de silbidos de los muchachos...

Tomadora. El cabo de orden público señor Remon capturó ayer á una tomadora llamada Francisca Zarco Padiál, que acaba de cumplir condena por tener las manos largas.

Nuestro folletín. En el presente número comenzamos á publicar el interesante folletín titulado En las montañas, original del distinguido literato y antiguo colaborador de EL DEFENSOR D. Rafael Gago Palomo.

En las montañas, es un notable estudio de la poco conocida Sierra Harana y en él se unen con el elemento instructivo, las bellezas de una narracion pintoresca y animada,

hecha como todas las del autor, en forma elegante y castiza.

Creemos que el folletín será del agrado de nuestros ilustrados lectores.

Otra vez la sevillana. Dias pasados dimos la noticia de haber sido detenida una sevillana llamada Carmen Martinez Calderon, que el 21 cogieron los agentes de Orden público en el acto de intentar robar la vajilla de plata que había en un armario del segundo piso de la casa que habita en la Acera de Darro D. José Zayas Masgosa...

Esta aficionada á lo ageno fué puesta en libertad á los dos ó tres dias por orden del Juzgado correspondiente, y no bien se ha visto en la calle cuando se ha consagrado de nuevo á su lucrativo oficio.

Ayer, á las nueve de la mañana, penetró en el domicilio de D. Miguel Ruiz Ayala, en la calle de Solares, y subiendo al segundo piso, robó un reloj de plata,uyendo enseguida sin ser vista.

Detenida despues por la policia, ha vuelto á ser puesta en la cárcel á disposicion del Juzgado.

Veremos cuándo tenemos que ocuparnos de nuevo de tan aprovechada sevillana.

Nueva medalla. Por real orden del ministerio de Fomento se concede á los maestros y maestras de instruccion pública, el uso de una medalla de la misma forma y dimensiones que la establecida para el profesorado de los institutos de segunda enseñanza.

Nafragios. Leemos en un colega de Sevilla:

«En Torrenueva (Cádiz) ha naufragado el vapor italiano «Isle de Vermí.» La tripulacion sufrió horriblemente. Dos individuos de ella perecieron ahogados.

Tambien en aquellas aguas naufragó el buque inglés «Genovesse» pereciendo ahogado el cocinero.

El resto de la tripulacion se salvó merced á los auxilios prestados por un buque salvavidas que partió de Gibraltar.

Junto á Torre Cabrera se fué á pique otro buque. La tripulacion se subió á las vergas y allí aguardó á los auxilios.»

La Reina de las Tinturas.

(SE ACABARON LAS CANAS). Ha sido premiada con medalla de plata, la tintura sin igual preparada por el Dr. Gabriel Bernet, farmacéutico químico como la Reina de las Tinturas para devolver á los cabellos canos su color primitivo.

Vinos finos de mesa SIN COMPETENCIA Bodegas de D. Ramon Gomez Milla.—BAZA. Expendedoras.

Depósito: Elvira, 117. Zacatin, In Vaso Veritas, Granada. PRECIO: 24 botellas, 18 pesetas. Los pedidos se sirven á domicilio.—Por los cascos se abonan 25 centimos de pesetas

London.

Fábrica de guanos ---Marca «EL SOL». Este guano compete en calidad y precio con todos los conocidos.

Den Manuel del Saz, 41, Mesones, 41, es su exclusivo importador para toda España.

Table with 2 columns: PTAS. and CS. Rows for Para caña de azúcar, Para remolacha y hortaliza, Para trigos.

Señoras.

Zapatos piel colores novedad, altos ó bajos, á 26 rs. Zapatos chagró costura, á 16 rs. Zapatos rasos botones y laces, á 18 rs. Zapatos charol, altos ó bajos, á 20 rs. Botinas: goma ó botones, caña piel mate, pala charol, á 20 rs par Botinas chagró, goma, á 16 y 18 rs. par. y 40 clases más á precios increíbles, todo cesido, nada de clavos, cartones ni engaño Para caballero brodequines de 80 rs. á 30, 34, 36 y 40 rs. par. En botinas de color ó negras á 20, 24, 28 y 34 reales par. Para niños, grandes sartidos á precios increíbles. No comp. el calzado sin ver antes el de este gran depósito, Puerta Real, al lado de Pericás, frente á la calle de Mesones. Tienda del Negro.

Blanco y Negro

Con el presente número recibirán nuestros suscritores que lo sean tambien á Blanco y Negro, el núm. 151 de esta preciosa revista cuyo sumario es tan interesante y variado como los de los números anteriores.

El establecimiento EL SOL

es un gran depósito de tejidos y novedades que constantemente recibe importantes remesas de las principales fabricas que se vende siempre á precios muy limitados. Ahora, bonitas corbatas á 3 reales y tres por 8 reales y hasta lo más fino y de buen gusto que se fabrica. Visítad el comercio EL SOL, Zacatin, 5.

Temores de inundacion.

A causa del gran temporal de aguas que se ha dejado sentir en la provincia de Murcia ha tenido una gran crecida el pantano de Lorca, que hace temer ocurra una inundacion. Hé aquí lo que dicen de Murcia con fecha del jueves:

«A las tres de la tarde el embalse del pantano se eleva 36 metros 35 centímetros, lo que representa una aportacion de los rios de 198 metros cúbicos por segundo.

El director del pantano comunica que á las siete de la noche el embalse es de 38 metros, habiendo subido desde las siete de la mañana dos metros 67 centímetros, por lo que se procede, de acuerdo con la delegacion régia, á abrir la segunda compuerta.

Se han adoptado todo género de medidas preventivas, avisándose á Orihuela y las barriadas que pudieran sufrir en una inundacion.

Témese fundadamente que el cauce del río Regueron no pueda admitir dentro de algunas horas la avenida y se desborden las aguas; para prevenir desgracias personales salen varias parejas de Guardia civil á avisar á los huertanes que viven en las tierras bajas cercanas al Regueron.

La Guardia civil, bomberos y cuerpo de seguridad, dispuestos para salir caso de que sobrevenga la inundacion.»

Cartas

Madrid 30 de marzo de 1894.

Lo que más ha preocupado hoy y con más curiosidad se ha preguntado es lo relativo á la voladura del Machichaco en Santander. Temíanse nuevas desgracias para esta sufrida poblacion y era natural que todo el mundo se preocupase de lo que iba á pasar. Afortunadamente han tenido efecto cuatro explosiones sin haber causado la más leve desgracia. A la hora en que escribo hay ya telegrama diciendo que se han suspendido las explosiones que se continuarán mañana. Estas satisfactorias noticias han sido recibidas con verdadera satisfaccion en todo Madrid, que la prensa de la noche hará públicas detalladamente.

En política no han ocurrido novedades de ayer acá. En el seno de la mayoría reina el mismo descontento, si bien en Sagasta espera que dominará las dificultades. Personas que suelen verlo con frecuencia cuentan que aparece sereno y jovial y contra su costumbre se muestra muy comunicativo. El jefe del otro partido que lucha por el poder, el Sr. Cánovas, reunirá uno de estos próximos dias á aquellos de sus amigos que tienen asiento en las Cortes con el objeto de acordar conducta parlamentaria. Esto mismo piensan hacer las minorías republicanas.

La opinion de personas expertas en estas lides es que la discusion que va á empeñarse en el Congreso no será sangrienta. La circunstancia de hallarse Gamazo fuera del gabinete temple los ímpetus de aquellos que le combatian por lo hecho en Hacienda, empeñado en sacar dinero hasta debajo de las piedras como suele decirse. Lo mismo ocurre respecto de Maura y sus proyectadas reformas en Ultramar que Becerra se encargará de que duerman el sueño de la muerte.

Lo ocurrido con las reformas militares se halla poco menos que olvidado, lo mismo que la silba en San Sebastian y otros hechos de menos resonancia, quedando como tema principal de controversia la historia de lo ocurrido en Melilla. Mas como todos los mayúsculos errores cometidos quedan en parte tennuados con el buen éxito de las negociaciones con el Sultán y no se oye que nadie piense en dirigir censuras en todo aquello en que ha intervenido el general Martinez Campos, resulta que ni en este punto concreto de tanta importancia se extremarán los ataques al gobierno. Además la propia debilidad del gabinete desarma á sus adversarios. Sin embargo en estos asuntos parlamentarios no se deben aventurar juicios porque por punto general se sabe de antemano como se empieza la batalla, pero de ningún modo como termina.

La prensa se ocupa ya ó publica la noticia de un desfaleo de muchos miles de duros que se dice habido en una importante sociedad. El Imparcial de hoy dice que estos rumores se refieren sin duda á la Compañía Arrendataria de tabacos, pero nada en concreto se afirma. Cuando se trata de asuntos delicados lo mejor es aguardar á que haya noticias positivas. El expresado diario pregunta si se trata de un desfaleo ó de informalidades en su contabilidad. A su tiempo diré á los lectores la virtud de lo que resulte.

Es probable que ahora termine el interés con que los aficionados han ido hoy, como ayer y anteayer á las Salesas, á ver la vista de la causa de Varela. En cuanto á testamento falso hay de la cortada para rato, aunque el sumario no ha de prolongarse mucho más. De dinamita no hay noticias que comentar.

Además de cuanto dejo apuntado, en los círculos se ha seguido hablando de asuntos de personal. Tambien se ha hablado del Reglamento de los vinos que publica la Gaceta y que es casi íntegro el mismo que dejó hecho Gamazo. En teatros y salones no pasa nada de extraordinario. Hay en muchos entusiasmos por el viaje á Roma: la trasatlántica se halla preparando seis vapores para realizar el transporte de peregrinos. En los telegramas de provincias y extranjero no hallo nada que merezca párrafo aparte.—F.

Se venden dos estrados y varios muebles. Darán razon, Concepcion, núm. 19.

Se vende

una berlina Clarc en perfecto estado. En el taller de coches del puente de Castañeda darán razon.

Loteria Nacional.

Sorteo celebrado en Madrid el 30 de Marzo de 1894.

Premiados con 300 pesetas.

Decena.

Table with 2 columns: 94 and Centena. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Mil and Dos mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Tres mil and Cuatro mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Cinco mil and Seis mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Siete mil and Ocho mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Nueve mil and Diez mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Once mil and Doce mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Trece mil and Catorce mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Quince mil and Diez y seis mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Diez y siete mil and Diez y ocho mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Diez y nueve mil and Veinte mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Veinte y uno mil and Veinte y dos mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Veinte y tres mil and Veinte y cuatro mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Veinte y cinco mil and Veinte y seis mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Veinte y siete mil and Veinte y ocho mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Veinte y nueve mil and Veinte y diez mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Veinte y once mil and Veinte y doce mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Veinte y trece mil and Veinte y catorce mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Veinte y quince mil and Veinte y dieciséis mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Veinte y diecisiete mil and Veinte y dieciocho mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Veinte y diecinueve mil and Veinte y veinte mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Veinte y veintiuno mil and Veinte y veintidós mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Veinte y veintitrés mil and Veinte y veinticuatro mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Veinte y veinticinco mil and Veinte y veintiseis mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Veinte y veintisiete mil and Veinte y veintiocho mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Veinte y veintinueve mil and Veinte y treinta mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Veinte y treinta y uno mil and Veinte y treinta y dos mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Veinte y treinta y tres mil and Veinte y treinta y cuatro mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Veinte y treinta y cinco mil and Veinte y treinta y seis mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Veinte y treinta y siete mil and Veinte y treinta y ocho mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Veinte y treinta y nueve mil and Veinte y cuarenta mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Veinte y cuarenta y uno mil and Veinte y cuarenta y dos mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Veinte y cuarenta y tres mil and Veinte y cuarenta y cuatro mil. Rows of numbers.

Table with 2 columns: Veinte y cuarenta y cinco mil and Veinte y cuarenta y seis mil. Rows of numbers.

Interesante.

PREMIO A LAS MONEDAS DE ORO. Alfonso XII, al 20 por 100 de premio. Onzas y medias, al 21 por 100 de id. Isabel II al 25 por 100 de id. Ultimos dias. Diríjirse al HOTEL VICTORIA.—GRANADA.

Nuestros Telegramas

Madrid 31, ocho y media noche. Segun los últimos telegramas recibidos de Valencia dicese que ha cesado el temporal, reinando completa tranquilidad.

Las pérdidas sufridas son incalculables.

En Murcia aumenta el temor de que el rio Regueron se desborde con motivo de la avenida.

Perpen.

Madrid 31, ocho y tres cuartos noche.

Despues de las seis explosiones de comprobacion hechas esta mañana en Santander, se han vuelto a hacer otras tres esta tarde, dando satisfactorio resultado.

Se supone que la accion de los explosivos obra ya sobre la roca del fondo del mar.—Perpen.

Madrid 31, nueve y media noche.

Se ha firmado el tratado de comercio con Bélgica, en el cual se consigna que los vinos y los corchos españoles tengan entrada libre y se disminuyan los derechos en las frutas.

El martes se reunirá en el Senado la minoría conservadora para acordar la línea de conducta que han de seguir en la próxima legislatura.—Perpen.

Madrid 31, diez noche.

En el tratado belga se consigna que los vinos inferiores de 19 grados no pagarán impuesto, así como los aguardientes.

Mañana se inaugurará el nuevo edificio de la Academia Española.

A dicho acto asistirán Sus Majestades y Altezas Reales. Elógiase y felicítase al ministro de la Gobernacion Sr. Aguilera, por los grandes esfuerzos que está haciendo para conjurar la crisis obrera de Andalucía.—Perpen.

Madrid 31, diez y media noche.

En el último balance del Banco la plata ha tenido un aumento de 5.429.140 pesetas y los billetes han disminuido en 382.750.

BOLSA DE MADRID.

4 por 100 interior contado . 69'60
4 por 100 exterior 79'60
4 por 100 amortizable 79'00
Cubas. 100'05
Banco de España. 379'00

CAMBIOS.

Londres, 90 dias fecha . . . 00'00
Londres, 8 dias vista 30'43

París, 8 dias vista. 20'90

Perpen.

Madrid 31, once noche.

Ante un numeroso auditorio, el Sr. Lopez Muñoz ha dado una conferencia en el Círculo de la Union Mercantil, disertando sobre el tema «La moral y el comercio.»

El Sr. Lopez Muñoz comenzó saludando a la sociedad en nombre de Granada, diciendo que ésta se hallará eternamente reconocida por los sacrificios hechos cuando los terremotos, llegando con su filantropía hasta construir pueblos destruidos, y a socorrer a familias enteras que perdieron su hogar.

Ocupándose el orador de esto hizo un párrafo archiel. cuenta para explicar lo que era el comercio relacionado con la moral.

Al finalizar esta parte de su discurso, fué éste aeguido con bravos y nutridísimos apausos.

Terminó diciendo que el comercio era el medio eterno de vida.

A la conclusion de tan brillante discurso el sábio catedrático fué aplaudidísimo y abrazado por la escogida concurrencia.—Perpen.

SERVICIO TELEGRAFICO

DE LOS

señores Benard y Compañía

Juan de Mena, 3, Madrid.

Telegramas: Benard-Madrid.

Representante en ésta para toda clase de operaciones bursátiles

D. Patricio Garcia y Martinez,

CALLE DE NAVAS, NÚM. 2.

CAMBIOS.

Bolsa del día 31.—Cinco tarde.

Madrid.—4 por 100 interior contado. 59'60

fin mes . 69'75

fin próximo. 69'85

4 por 100 exterior contado. 79'80

Acciones Banco España.... 379'00

4 por 100 amortizable c.º 79'00

Acciones Comp.ª Tabacos. 169'00

Cuba de 1886. 110'05

1890. 98'55

Franco a la vista. 20'90

Libras 30'43

Paris...—4 por 100 exterior español. 66'03

3 por 100 renta francesa.. 99'32

5 por 100 italiano. 76'15

Minas Robinson 151'00

4 por 100 Turco (1.º id.) . . . 23'80

Minas Riotinto (cobre). . . 387'00

Acciones F. C. Andaluces. 225'00

Id. Norte España. 103'00

4 por 100 portugués (1.º id.) 22'18

Acciones F. C. Alicante... 152'00

San Jerónimo.

Casa general de préstamos, desempeña las partidas del Monte de Piedad y presta casi todo su valor por alhajas, apreciándolas mejor que nadie.

Hace operaciones al 1 y 2 por 100 segun la cuantía. Se compra oro, plata y toda clase de piedras finas.

Oficinas: San Jerónimo, 21.

Cartera Oficial

Alhondiga de granos.

Existencia del trigo.

Table with columns for 'Fanegas', 'Sobrante de ayer', 'Entrada de hoy', 'Total existencia de ayer', 'Venta de trigo', 'Al precio mínimo de 13 ptas. 25 céntos', 'Al precio máximo de 14 ptas. 25 céntos', 'A precios intermedios', 'Total vendido', 'Avance del trigo', 'Existencia total de ayer', 'Venta total de ayer', 'Sobrante para hoy', 'Precio de los granos', 'Cebada de 7'50 pesetas fanega', 'Habas de 12'50 id.', 'Maiz de 18'50 id.', 'Yeres de 14'00 id.'

Seccion religiosa

Santos de hoy.

San Tesifon, mártir del Sacro Monte.

Cultos para hoy.

Jubileo de las cuarenta horas.—En la iglesia de San Juan de Dios. Se manifiesta a las ocho y se oculta a las cinco y media.

Misa cantada.—En el Sagrario a las ocho y media, y en la Catedral y Real Capilla. En la Magdalena a las nueve. En San Andrés a las diez.

En San Juan de Dios a las once funcion a la Divina Pastora, predicada D. Joaquin Maria «e los Reyes.

En el Sagrario, el Salvador. Santa Ana y en Santa Escolástica misa de una.

Setena.—Al Smo. Cristo de la Salud en San Andrés. En la Magdalena al Smo. Cristo de la Esperanza, en esta predicada D. Federico Gonzalez.

En Santa Escolástica por la tarde resorio, sermon, procesion y bendicion con S. D. M.

Novena, La de San Francisco de Paula en San Pedro a las cinco y predicada el señor Canónigo Penitenciaro.

En los Hospitalicos a las seis se hace la novena al Santísimo Sacramento en la que predica el Padre Guillermo Bestó.

En la Catedral a las tres y media vísperas solemnes de la Encarnacion.

Rosario.—En la Catedral, San José, San Andrés y San Matias a las ocho y media; en las demás iglesias a la oracion.

Visita de la Corte de María.—Ntra. Sra. de la Esperanza, en Santa María Egipcíaca.

PRIMER ANIVERSARIO LA SEÑORA D.ª Antonia Ortega Romero Viuda de Perál. El lunes 2 del próximo abril habrá en la iglesia parroquial de Santa María Magdalena Jubileo extraordinario en sufragio del alma de la antedicha señora, a devocion de sus señores hijos D. Alberto, D.ª Antonia y D.ª Carmen é hijos políticos y nietos. El Excmo. Sr. Arz. obispo concede 80 dias de indulgencia a todos los fieles que en el referido dia visiten dicha iglesia. Los señores Sacerdotes adscritos a la misma que celebren el Santo Sacrificio de la Misa por el alma de la finada recibirán el estipendio de 8 rs.

Santos de mañana.

San Francisco de Paula, y San María Egipcíaca.

Cultos para mañana.

Jubileo de las cuarenta horas.—En la iglesia de la

Encarnacion. Se manifiesta a las siete y se oculta a las seis.

Misa mayor.—En la Catedral a las nueve procesion y predicará el señor Canónigo Magistral.

En la Encarnacion funcion y predicada D. Rafael Garcia. En San Pedro funcion a San Francisco de Paula a las once y predicada D. Joaquin Maria de los Reyes. A las cinco concluye la novena y predicada D. Fernando Sanchez Ayuso.

En San Miguel el alto hay Jubileo tantas cuantas veces se visite en este dia, a las ocho hay misa. El mismo Jubileo se gana visitando la iglesia de San Pedro.

En las Angustias, San Justo, la Magdalena y Santa Escolástica misa de doce.

Rosario.—Se reza en las iglesias de costumbres. Visita de la Corte de María.—Ntra. Sra. de la Candelaria, en la Magdalena.

Pocas son las personas de buen gusto que no conocen el rico y delicado perfume Agua Florida de Murray y Lanman Si aún no la conoceis no tardeis en comprar un frasco de esta preciosa agua y confirmareis el dicámen popular, que para el pañuelo, el tocador y el baño no tiene igual. La legítima lleva la firma y señas de sus únicos fabricantes, Lanman y Kemp, en New York.

Bodegas de Gojar

PROPIEDAD DE LA

Excma. Señora Doña Dolores de la Cañada,

Viuda de Villanova.

Grandes depósitos de vinos tintos y generosos. Excelentes vinagres de mesa, a precios arreglados. Al por mayor, a 2'50 ptas. arroba. Hasta 5 arrobas, a 3 ptas. ana. Para más detalles pueden dirigirse al administrador D. Victor Belle, en Gojar.

Colocacion.

Se desea encontrar una sirvienta en calidad de doncella que sepa coser en blanco y tenga buenos informes.

Darán razon en las oficinas de este periódico.

Casa de préstamos.

Calle Angosta de la Botica núm. 8.

Este establecimiento ha cesado en sus operaciones desde 1.º de abril del año corriente.

Lo que anuncia al público para que en los dias no feriados de nueve a doce de la mañana los Sres. que tengan asuntos en esta casa, pasen a desempeñar sus efectos en el espacio de seis meses. Durante el mes de abril actual se procederá a la venta de los efectos cumplidos.

Dicho establecimiento se cede en buenas condiciones.

Se alquila ó se vende

La quinta llamada Las Bellotas, sita a la entrada del pintoresco camino de Hueter. Tiene magníficas y amplias cas, jardines copiosos, corderos para carne y corderos. Para más detalles dirigirse a la Alhambra.

Subasta.

El dia 29 de Abril se subastarán en la Agencia de prestamos «La Confianza», Sierpe Baja 72, todos los efectos que para esta fecha estén vencidos y bajo los números 9 al 4.716.

OSTRAS VIVAS DE BOO

a seis reales docena.

Juan Ruiz Galvez.—LAS COLONIAS.

Calle de Mesones.

EN LAS MONTAÑAS.

Narracion de un viaje a Sierra Harana

POR

RAFAEL GAGO PALOMO

A su queridísimo amigo D. Luis Seco de Luena dedica esta narracion para solaz de su convalecencia, que rápida la desea,

RAFAEL GAGO.

El año pasado de 1892 llevamos a feliz término una expedicion a la apenas conocida Sierra Harana; el fiel relato comenzaba a darse luz en en el folletín de EL DEFENSOR DE GRANADA en ocasion en que su inteligentísimo director habia decidido la renovacion de los caracteres tipográficos con que el popular periódico hasta entonces se imprimía, de tal suerte que, envuelto entre aquellas viejas letras que tan brillantes campañas periodísticas habia realizado, el manuscrito sufrió irremediable extravío. Las caridades dignas de ser conocidas que ofreció aquel viaje, determinaron a los mismos expedicionarios a repetirlo; pero esta vez se ha realizado con un más poderoso concurso.

Companion la nueva expedicion, además de los de la anterior los Sres. D. Sebastian Lustan, D. Luis Fernandez, y el cronista, el doctor D. Rafael Branchat, don Alfonso Garcia, terror de la fauna cinegética de la provincia, y D. José Castro Ruano, siendo designado para conductor y guia el mismo individuo que acompañaba a la del año último, el conocido en la comarca por el apodo de El Chato, respecto de quien todo elogio en justicia de sus cualidades resultaría verdaderamente exiguo. A cargo de esta «residencia de los viajeros» iba un nada ligero convoy de carnes en diversas preparaciones fímbres, embutidos y frutas convenientemente em-

paquetados, rotulados y envueltos en noticias más ó menos graves y en muy excelentes artículos científicos y literarios de España y del extranjero; jamás se han visto fímbres tan filosóficamente encerradas. Así mismo iba tambien alguna botella de ese nuevo licor granadino que tan excelente éxito ha tenido en la grave Albion, llamado Nevada, especie de Chartrouse que nada tiene que ver con San Bruno, y en género de petit Bordaueux, vino denominado de Aspe que transcende a la Gironda, y un anizado de Jativa que en esencia y suavidad hubiera puesto en cavilaciones a la malograda Maria Bissac; estos dos últimos adquiridos en El Cuartillo de Hueter Santillan.

De este modo provistos partieron de Hueter Santillan los expedicionarios en la mañana de 16 de agosto, tomando el camino del pintoresco nacimiento del Darro. La intencion era subir directamente a la cima llamada Peñon de la Cruz; ver la interesante Cueva del Agua, asunto de fantásticas leyendas, y tomar la cuerda, es decir, la línea de vertientes de la Sierra para descender por los límites del extenso término municipal de Hueter; pero ante una inesperada tormenta acompañada de un sol abrasador, que amenazaba descargar, los expedicionarios determinaron hacer alto en el denominado «Aguadero de los Potros» en la jurisdiccion del cortijo de Las Mimbres; para adoptar la más conveniente determinacion, y con el fin de fortificar la inteligencia los deliberantes decidieron por lo pronto, almorzar.

Inmediatamente fué descargado todo el convoy en un suave y umbrío declive de aquella cañada de espeso monte, refrescada por abundante y límpido manantial; y desandando los fímbres de sus envolturas que irrrieron de rica y literaria mantelería, púsose la mesa, es decir, púsose los expedicionarios sobre la madre tierra. Cada cual adoptó la postura que la oblicuidad del terreno permitía, ya la oriental como la de un magnato persa, ya la ateniense, esto es, acostado en declive pausal, haciendo «cabece» impensado de la multitud; como dijo el insigne Nuñez de Arce en su inspirado Idilio y el Chato a la diestra de la corambre del «Aspe que ejercía en aquellos graves momentos el no menos grave cargo de cuerpo consultivo. Abierto debate respecto de la marcha ulterior de la expedicion consumida que fué gran parte del repuesto de tiernas

y excelentes chuletas y con la oportuna asesoría del cuerpo consultivo, después de referirse sinistras historias de La cueva del Agua de la que segun parece, quien entra no sale, si por su desgracia no lleva consigo el famoso hilo de Ariadna, resolvió prescindir de tal visita, pues faltando la luz a los pocos pasos de la entrada, ni aun habia el auxilio de la más tenue linterna. Respecto del «Peñon de la Cruz» reinaba más vehemente interés en visitarlo por ser la cima culminante de la Sierra Harana, por lo que la discusion fué más empenada y tenaz.

La expedicion del año anterior no llegó al «Peñon de la Cruz»; solo faltó un par de centenares de metros, y en menor diferencia de diez en altura respecto del lugar adonde se llegó. Hospitalariamente acogida en los últimos momentos de la tarde en el cortijo de «Pedro Andrés» por la familia de su dueño D. Francisco Ledesma, se resolvió a subir a las mayores alturas de la Sierra.

Por encima y al norte del cortijo de Pedro Andrés, el más alto de la comarca, eleváse de pronto verticalmente la cárdena mole de Sierra Harana en su salvaje desnudez como una inmensa y alisimamente de bronce alabastrada, en su imponente y caprichosa silueta de picachos destacados de su sólido macizo. A vueltas de peligrosos resbalones y valiéndose de las uñas los expedicionarios prepararon por la cubierta escarpa de la Sierra hasta dominar su altura. Desde su plataforma que mide por aquel lado una docena de metros y que es, en toda su extension longitudinal dirigida sensiblemente de este a oeste su anchura media, se divisan los límites de las provincias de Malaga, Córdoba, Jaen, Murcia y Almería. El sol tocaba a su ocaso, hundíndose en medio de una niebla sanguinolenta; velásete, por debajo en los confín es de un horizonte tomado por el perfil de sierras púgmas, no como un disco destinado a alumbrar solamente nuestro misero planeta, sino como una esfera inandescente flotando en los espacios del Universo. Por el Mediodía elevábase la Sierra Nevada con sus cumbres del Veleta, Mulhacem y la Acazaba mudos testigos de los cataclísmos geológicos. Divisábase la somría concavidad del Corral de Veleta donde la eternidad blanquea, y parecia un monstruo con sus inmensas fauces abiertas amenazando devorar el rebaño de sierras que le rodean, El Peñon de la Cruz

creerfásele un robusto rapaz levantado de puntillas como desafiando al Veleta. Es verdad que si la Sierra Nevada es majestuosa, la Sierra Harana es hercúlea.

En este espectáculo absorbidos, el astro soberano desapareció, y la inundacion de sombras crecía a oleadas. Bajar por el escape meridional de la sierra por donde se habia ascendido, era ya hundirse en la oscuridad; pero des pues de reconocer la imposibilidad de hacer vida de trogloditas, pernoctando entre las rocas, se decidió regresar a «Pedro Andrés», y creyendo haber encontrado bajada accesible que, despues se supo que era la peor, no hubo lugar a vacilaciones. Era para acordarse del malogrado físico Sansure, despenado en los ventisqueros de los Alpes; de Benister, el botánico, despenado en los abismos de Desiavare por recoger una planta a la que por Hudson la llama Venisteria de Empedocles, que, por no dejar huella alguna de su existencia, subió calladamente al Etna para precipitarse en su cráter. Mas estos ejemplos de heroísmo que recordaba aquel episodio de la novela Cándido de Voltaire, en que el doctor Paugloss en América a presencia de un esquivo mutilado de brazos, piernas y espaldas, exclama: «A este precio comen azúcar en Europa», en manera alguna animaban a los expedicionarios. A pesar de las funestas eventualidades que eran de prever con la noche rebozado de oscuridad se descendió como se pudo, al fin, regresando a «Pedro Andrés» en donde ya presuma ocurrida alguna desgracia. Un monumental gaspacho a peticion de los internados, amenizado con tierno jamon y sobre todo con la discreta y exquisita amabilidad de las hijas y hermana del dueño, rehizo a los expedicionarios, los que, con profundísimo disgusto partieron al dia siguiente para llegar a la «Cortijada de la Ermita.»

Todo lo que se refiere a la expedicion del año anterior, se relató en el almuerzo del «Aguadero de los Potros». D. Alfonso, oyendo las opiniones y, al propio tiempo, acomodando un abdomen a los accidentes del terreno y el almuerzo, decía siempre que él estaba conforme, por lo que, a propuesta del Sr. Branchat, por unanimidad se le declaró «hombre de orden.» Desde el lugar del almuerzo hasta el «Peñon de la Cruz» y despues a «Sierra la alta» ó «Sierra Alta», segun le adopta la denominacion popular ó la que le asignan

El mejor de todos los Guanos conocidos.

GUANO LA WES

El único de confianza para el labrador.

Todos los labradores deben de probar este Guano para ver sus excelentes resultados, tan conocidos para aquellos que hace tiempo lo están empleando con maravillosos resultados, dando un 20 por 100 más que todos los guanos, por lo que le llaman **EL REGENERADOR DE LA AGRICULTURA**.

Los que quieran obtener buenas y abundantes cosechas que no empleen más abono que el **GUANO LA WES**.

Únicos importadores: Viuda de G. de la Cámara y H.º

DARRO CUBIERTO DEL SANTÍSIMO, 10, 12 Y 14.

GRANADA.

Semillas de REMOLACHA alemana. [Selecta].

Las que producen la remolacha la más rica, la más pura y la que más valor se le concede.

(NO SE REGALAN.)

ADRIAN SANZ DE MORALES.—Oficina: Recogidas, 6.

Horas de despacho: de ocho á once de la mañana y de una á cuatro de la tarde.

NOTA: Se dan informes sobre las siembras, contrataciones de remolacha y azúcares; de préstamos con hipotecas y administraciones de fincas con garantía.



La Union y el Fenix Español
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.

Domicilio social: Madrid, calle Olózaga, núm. 1, (Paseo de Recoletos.)

Garantías:

Capital social efectivo.—Doce millones de pesetas

Primas y reservas.—Cuarenta y dos millones, ochocientos treinta y nueve mil, setecientos cuarenta y siete pesetas.

Total: Cincuenta y cuatro millones, ochocientos treinta y nueve mil, setecientos cuarenta y siete pesetas.

80 años de existencia.

Seguros contra incendios.

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendios.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864 de su fundación, la suma de pesetas cincuenta y seis millones ochocientos veinte y seis mil, trescientas siete con setenta y siete céntimos.

Seguros sobre la vida.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Detales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas más reducidas que cualquier otra Compañía.

Subdirección en Granada: D. Rafael de la Cruz Quesada, calle de Santa Teresa, núm. 1, y D. José Paucorbo, calle Nueva de San Anton, núm. 1.

Retratos con colorido

FOR UN NUEVO PROCEDIMIENTO que acaba de poner en práctica

Don José Ayola

(PADRE)

fotógrafo de S. M. y premiado en la Exposición.

‘Puerta Real, núm. 3, frente á la fonda de la Victoria.

Este nuevo sistema de iluminación es el más fino y bonito que hasta hoy se conoce y permite por lo barato que es, estar al alcance de todas las fortunas.

Horas de trabajo y despacho, todos los días, aún cuando esté nublado ó lloviera, de nueve á cinco.

Especialidad en retratos instantáneos para niños.

GRAN ALMACEN

Música y Piano

Sucesores de Antonio Solá

Casa fundada en 1864.

PRIMERO EN GRANADA.

El crédito adquirido en los 29 años de existencia es la mejor garantía y recomendación de los planes del Reino y Extranjeros que se venden en dicho establecimiento.

Calle San Miguel Alta, núm. 1, final de la calle de la Cruz.

SINAPISMO RIGOLLOT

Contra las **CONGESTIONES, DOLORS, RESFRIADOS, INFLUENZA**, etc. INDISPENSABLE EN TODAS LAS FAMILIAS. Se vende en cajas de lata de 10 hojas, en todas las Farmacias del mundo. EXIGIR en cada hoja el nombre y las señas del inventor, P. RIGOLLOT, 24, Avenue Victoria, PARIS.

PASTILLAS PARA LA TOS

DR. KLEIN

AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

Remedio seguro para calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea, ya provenga de simples resfriados ó catarrros, ya de bronquitis, tisis, coqueluche, etc. No contiene opio ni morfina.

ESPECIALIDADES DEL MISMO AUTOR: DEBILIDAD, CONSUMCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, & ANEMIA PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN

ASMA LICOR ANTIASTMÁTICO DEL DR. KLEIN

El LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque. Puntos de venta: D. Santos Perez, calle de Mesones; D. Rafael Sanchez, sucesor de D. Pablo Jimenez, Carrera de Genil; D. Ricardo Corzo, calle Capuchinas; don Eduardo Picazo, calle de Santa Paula.

Umero por alhajas

calle de San Isidro, núm. 2, casa de préstamos «El Teléfono.» Operaciones al 2 por 100 desde 100 pesetas á 1.000. Desde esta cantidad en adelante, á precios convencionales. Esta antigua y acreditada casa de préstamos os la que más dá y menos interés lleva. Vende en pública subasta á los doce meses. Se toman papeletas del Monte de Piedad, y se desempeñan los lotes del mismo banco casi en nulo.

Se vende

la dehesilla del Arroyo del Cerezo, toda ó la mitad ó la cuarta parte, término de Monachi.

Y en Albolote 187 marjales de riego con 700 o ivos y casa en el mismo pueblo.

Par informes, calle de San Miguel Baja, núm. 6, de nueve á doce de la mañana.

Se venden

los pastos de ovejas de la cortijada de Fauca, término de Izaloz, durante cuatro y medio meses desde 1º de abril del 94 hasta 15 agosto del mismo.—Informarán, plaza San Agustín, 11, Granada.

Males de la orina.

Cura sin sondar ni operar.

Dilatación de las estrecheces, rotura y expulsión de los cálculos (óval de piedra) y arenillas. Cura rápida del catarro de la vejiga. Incontinencia debilidad, próstata, orina turbia con posos blancos ó rojos. Calmante instantáneo de los dolores y ataques.

Sales Koch 7 pesetas frasco.—Vá correo. Consultas y prospectos gratis por carta.—Gabriel médico Norte-americano. Montera, 33, 1º, M. d. d.—Venta en Granada, farmacia de Ortiz Pujazon, San Jerónimo, 13, y principales.

IMPORTANTE.

A 16 reales arroba se vende papel para envolver en la imprenta de este periódico.

Almoneda.

Se hace por ocho días, calle del Buen Suceso, núm. 5, de todos los muebles de una casa, de doce á cuatro.

Se vende

una cómoda. Darán razón, calle de Navarrete, fábrica de jabón.

Carruajes de alquiler.

El dueño del restaurant El Navio ofrece carruajes para el servicio del público á diez pesetas hora, con dos caballerías, dando los encargos en el citado establecimiento. Desde las doce de la noche en adelante á diez reales. Tiene montado un servicio para ir á todos los puntos que se le encarguen. Horas: 237.

DELICADO

AGUA FLORIDA

PURA RICA SIN RIVAL

MURRAY & LANMAN

Siempre mantiene su popularidad. Cuidado con las IMITACIONES.

DURADERO

REFRESCANTE Y PERFUME AROMATICO

En por mayor, áros, Vico de Ferrer y compañía, Barcelona.

GUIA DE GRANADA

Libro interesante, necesario indispensable para el viajero que la visita y para todo el que quiera apreciar las bellezas artísticas, históricas y naturales de esta hermosa ciudad.

Contiene la descripción de la provincia y la capital, de sus edificios, construcciones y lugares notables, monumentos artísticos é históricos, calles, plazas y parques, alrededores, la Vega, etc., etc.

Un volumen en octavo encuadernado en tela se vende al precio de 500 pesetas cada ejemplar, en casa de Pericón (Puerta Real), y en la Administración de «El Defensor de Granada», Buenavista, 5.

Se remitirá por correo á los que envíen las 5 pesetas del valor del libro y setenta y cinco céntimos para el certificado.

Los que hagan pedidos de diez ejemplares en adelante, se les rebaja el 15 por 100.

Los pedidos deben dirigirse á D. Luis Boco de Lucena, calle de Buenavista, 5.—Granada.

ENFERMOS DE LOS OJOS

Colirio Resolutive (externo): Cura las irritaciones de la vista, el lagrimeo, suprime las secreciones (mucos, lagañas, etc.), y evita las inflamaciones, y Tónico Visual (interno): Fortifica la vista debilitada por enfermedades ó cansada por excesos ó vejez 8 pesetas los dos remedios. Farmacia Central, Carmen, 41, y Sauro, 13. Se mandan por correo. Consultas: Instituto Audet, Alcalá, 72, duplicado, Madrid.—Venta en Granada, Ortiz Pujazon, San Jerónimo, 13.

DEPURATIVO MORGTON

Cura los malos humores de la sangre. Comienza á producir sus efectos á las veinticuatro horas de su empleo. El mal es desartado del cuerpo por la orina, la que cada vez es más limpia, clara y natural. Todas aquellas personas que han padecido sífilis, herpes, venéreas, reumas, granos, fujos, caspa, dolores, etc., deben purificar la sangre empleando el Depurativo Morgton. Este remedio puede usarlo todas las personas, incluso los niños y durante el tiempo que quieran, siempre sin peligro. Los resultados son evidentes en todos los casos; 4 pesetas.

y demás boticas. Va por correo. Consultas: Instituto Audet, Alcalá, 72, duplicado.—Venta en Granada, Ortiz Pujazon, San Jerónimo, 13.

SÍFILIS

Cura cierta en todos los períodos con el Antisifilítico Copper 4 pesetas frasco.

y demás boticas. Va por correo. Consultas: Instituto Audet, Alcalá, 72 duplicado, Madrid.—Venta en Madrid, Ortiz Pujazon, San Jerónimo, 13.

Las píldoras antisépticas del Dr. Audet

curan la tisis pulmonar y los catarrros crónicos del pecho. Calman la tos, modifican la expectoración, quitan la fatiga y despiertan el apetito. 10 pesetas caja en las buenas boticas. Madrid, Consultas, Dr. Audet, Alcalá, 72 duplicado. De dos á cuatro. Venta en Granada, Ortiz Pujazon, San Jerónimo, 13.

ESTOMACAL MAITRE

PREMIO DE LAUREADOS DE FRANCIA

Cura las dispepsias, acideces, gases, etc., y corrige las malas digestiones. Aquellos enfermos que han sido fumadores, bebedores, han abusado de picantes, ó bien tienen el temperamento muy nervioso, acostumbra á padecer dispepsias. Tienen la lengua sucia, van estrinidos, no encuentran gusto debido á los manjares, tienen dolores antes de comer ó bien molestias al hacer la digestión, en cuyo caso se les hincha el vientre de vientos que salen por arriba ó por abajo, vientos que son acres y quemantes hasta llagar el tubo digestivo. Todos esos enfermos hallan verdadera tabla de salvación en el Estomacal Maître. 4 pesetas caja en las farmacias, Consultas, Instituto Audet, Alcalá, 72, duplicado, Madrid.—Venta en Granada, Ortiz Pujazon, San Jerónimo, 13.

Las Píldoras que curan las

PILDORAS DEHAUT

DE PARIS

no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No tomen el aco ni el cascabel, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que más le convienen, según sus ocupaciones. Como el cascabel que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.